



## 今後の予定

## 🍷 沖縄派遣

(青女・平和運動)

4月12日(土)～

4月14日(月)

## 🍷 新規採用職員説明会

調整中

## 3/18開催

## 第6回執行委員会報告

## ●春闘回答と事務折衝

(3/24)について

※ 執行委員会終了後に県本部の石塚委員長と大関書記次長にお越しいただき、春闘取組みについてのオルグ(協議)が開かれました。



## 春闘回答あり

号外でお知らせした通り、当局側から回答を得ました。

これを受けて、3月24日に事務折衝を行い、ほぼ要求通りの回答を得ています。

この春闘をしっかりと闘っておくことが、人事院勧告や確定闘争といった私たち関連労組合員にも直接影響してくるものへの第一歩となります。

執行部一同、引続き頑張っていきますので、組合員の皆さんも共に頑張りましょう！

## 旗開き開催しました

春闘期を団結して乗り切るため、来賓の方に多くご出席いただき、2月28日に旗開きを開催しましたのでご報告いたします。



## 青年女性部主催 共済学習会を開催！

春闘時期に合わせて、学習会を行いました。

今回は青年女性部が主催し、組合員から希望のあった『共済』をテーマに、県支部の上澤事務局長を講師にお迎えして開催しました。

上澤事務局長から「可処分所得を上げることがQOLの向上につながる、その一つとして共済活用の検討を」とお話をいただき、その後の個別相談会までお世話になりました。



共済は、組合員のための保険であり、組合員しか入ることができません。手頃な掛け金で充実の保障のお得な商品が沢山あります。

また、加入できる期間も決まっているので、今回、加入できた方はラッキーでしたね。

今回、タイミングが合わなかった方、やっぱり自分も考えたい！という方は各職場の執行部役員までお声かけください。次回の募集期間に合わせてご案内いたします。

## 新年度に向けて・・・

来月から新年度となります。異動のあった組合員もなかった方も、気持ち新たに頑張りましょう。また、各職場で新規採用職員もいることでしょう。パワハラなんてもってのほか。ワークライフバランスを実現させ、だれもが働きやすい職場環境を皆で作っていきましょう。

また、組合に加入していただけるよう、新規採用者を対象とした説明会の開催を早々に(\*調整中)予定しています。先輩方からのお声掛けもお願いいたします。

3.13  
東京都  
春闘中央行動に  
参加しました

## \* ろうきん担当者変更 \*

～2.28まで 大井 恵太さん

定期異動で宇都宮東支店へ異動。

R7.3.1～ もてき ゆうや  
茂木 雄矢さん

茂木さんのお顔とコメントは来月号に掲載します。  
お楽しみに！



## 組織を動かすのは「数」です

止まらない物価高。なのに安い賃金。そんな現状でも、労働組合があるから今の賃金が保証されています。現在、関連労に加入する会計年度任用職員（4月以降）・役職定年職員・再雇用職員のみなさんの処遇改善に向けた活動を実施していますが、更なる改善にはもっともっと仲間の声が必要です。ともに良い労働環境を目指しませんか？

自治労栃木県本部

鹿沼市関連法人職員労働組合

【申込み・問い合わせ先】

- 文芸才財団・・・書記次長 高村
- シルバー人材・・・書記次長 川田
- 社会福祉協議会・・・書記次長 高木
- 農業公社・・・副委員長 小久保
- 国際交流協会・・・副委員長 江崎

県内  
16,000人の  
仲間に  
入れます

自治労には約792,000万人、栃木県本部には約16,000人が加入しています。関連労では、ほとんどの正職員が加入しています。管理職になると組合は脱退になります。自治労共済は継続して加入できるため、籍をのこしてあります。市職労などと同じ状況です。会計年度任用職員、役職定年職員、再雇用職員の皆さんの処遇改善にむけて、ともに頑張りますように！！

魅力ある  
自治労共済  
入れます

自治労共済に加入できます。利益を目的としない自治労共済は低掛け金で多くの保障が得られます。役員ですが『生命でも車でも、保険の営業を受けたときに現在加入の保険会社名を「自治労共済」と伝え、もう電話はかかってこなかった』そうです。そのうえ、年末には掛け金に応じて割戻金があるといううれしい制度の1つ。退職後も継続できます。いわゆる学資保険も率を見比べてください。可処分所得向上に！！

学習会  
参加  
できます

ただ賃上げを求めても、説得力がありません。組合員は県本部などが主催する学習会に参加し、必ず役に立つであろう知識を得ています。また、そのような学習会には県内の仲間が集まり、意見交換などもあるため、参加するメリットが多くあります。労働に関する法知識、交渉スキル、テーブルマナーやワークショップなんかの学習会もあるんです。

ろうきん  
口座  
作れます

組合員しか作れません

もちろん無いかけど  
ハラスメントや  
不当労働行為から  
守ります

組合員でないと守れません

なにより  
雇用を  
守りたい

【対象】 会計年度任用職員・役職定年職員・再任用職員のみなさま

【組合費】 会計年度任用職員（パート）・・・1,500円/月

会計年度任用職員

役職定年職員

再雇用職員

給料×0.014円/月（正職員と同様）





### 今後の予定

👤 新組合員歓迎会  
5月2日(予定)

### 4/17開催

#### 第7回執行委員会 報告

- 沖縄派遣報告
- 各種動員への協力依頼

### 広報部より

沖縄派遣に広報部兼担当役員として随行しました。

6年ぶり3度目の沖縄。正直、平和運動があまりピンときていなかった私にとって、今回の派遣が改めて考える機会となりました。特に、ひめゆりの塔は印象強く、学生たちがどんな思いで活動し、犠牲になったのか・・・学生時代と今ではその印象や見え方が大きく違いました。

他にも、食や文化、交通等々気づきは多く、平和への学びの一步としてとても有意義な3日間でした。また、派遣中行動を共にした青女の皆さんの成長もまた関連労にとって大きな財産となったと思います。参加の皆さん、お疲れ様でした！



## 『職務に誇りを持ち 自信と情熱で

## 最高の公共サービスを 未来につなごう』

この言葉、覚えていますか？

1 2月の総会で執行委員長より熱くお話いただき、組合員全員で確認した今年度のスローガン(=理念・活動目的)です。

4月。業務上では、新しい年度が始まりました。自分の目標を設定するにあたり、各組織、そして、関連労の目的も今一度見直して職務にあたりましょう！

4月、出会いの季節です。新規採用職員のみなさん、鹿沼市関連労へようこそ。役職定年職員のみなさん、お帰りなさい。今の関連労、とても良い雰囲気です。多くの組合員が組合活動を通じて得られることの大きさを理解し、その経験を仕事へと繋げています。総会スローガン実現のために運動方針を一つ一つ実践していく。それが鹿沼市の未来のためにつながっていることを忘れることなく、これからもともに頑張っていきましょう。

鹿沼市関連法人職員労働組合 執行委員長 澁江隆宏

## オキナワ平和学習 ～ 青年女性グループ ～

4月12～14日の2泊3日で平和について考える機会とするため、青年女性グループから4名と執行部3名の計8名を沖縄県へ派遣しました。平和運動は、自治労の目標の一つである「社会正義を実現すること」にかかる大切な活動です。次号にて派遣報告を掲載する予定です。

派遣にあたり、ご理解ご協力をいただきました組合員の皆様に感謝いたします。ありがとうございました。



## ろうきん担当者の紹介

前号でご報告の通り、3月1日よりろうきんの関連労担当者が変更となりました。ご本人よりご挨拶のコメントをいただいておりますので紹介します。



3月より鹿沼市関連法人職員労働組合様を担当になりました<sup>もてきゆうや</sup>茂木雄矢と申します。群馬県出身で趣味は旅行です。最近、体をパンプアップしたいと思い、筋トレに熱中しています。労金職員として、組合員様を金融面からサポートし、皆様の暮らしをより豊かなものにできるよう努めてまいります。是非ろうきんを利用して「貯蓄はパンプアップ、支出はスリム」にして頂き、皆様のお役に立てればと思いますのでよろしくお願いいたします。

# 鹿沼市関連労年間スケジュール

	10月	11月	12月	1月	2月	3月	4月	5月	6月	7月	8月	9月
組合全体	年度初め	役員選挙	定期総会		旗開き		着任交渉					年度末
要求関係	確定要求			春闘			分会要求					
※各要求サイクル：「要求」→「回答」→「事務折衝or団体交渉」→「労働協約・労使協定」												
組織強化部			暮らし調査	学習会	新採研修	学習会						
広報部	毎月25日 機関誌発行											
自治労 栃木県本部 関係	定期大会	確定闘争決起集会	公サ評等定期大会	春闘交流集会	中央委員会	自治労共済		中央委員会				県外交流
各種動員・学習会など												
自治労 本部関係				春闘 討論集会				青女中央 大交流 集会	人勤期 中央行動	定期大会		
関係団体	市職労など 定期大会				連合 春闘決起 集会		連合 メーデー				原水爆 禁止 世界大会	





### 今後の予定

- 中央委員会（動員）
- 平和運動：長崎県派遣（公サ評主催・8/7～9）
- 機関紙コンクール

### 5/22 開催

#### 第8回執行委員会報告

- 各種動員体制（輪番制）の見直しについて
- 市労連選対会議について（報告）

### 広報部より

「しょうもない話して！！笑」  
これは、最近の執行部で流行っているワードです。少しでも間が開くものなら、どこからともなく飛んでくるキラパス。恐ろしい、けど、場が和む楽しいパス。

沖縄派遣中、移動の車内もこの「しょうもない話」で盛り上がり、鍛えられました。沖縄派遣での思い出の「しょうもない話」をいくつかここに紹介します。

『派遣中はパソコンやスマホを見る時間がすごく減って目の調子がよくなり、眼鏡の度数が合わなくなった』、『首里城で「狛犬かわいいね～」と話していたら、近くにいた案内の人から「シーサーですよ」と言われた』、『イルカ居るか？』と言っている人がおり、イルカとシャチをかけたポケなのかなと突っ込んだ方がいいのか迷ったが、言っていた当人はわかっていなかったらしい・・・』、『飛行機のシートベルトの外し方がわからず隣の人に外してもらった』以上です。お付き合いありがとうございました！

## 動員報告 市労連選対 結成！

5月22日（木）、文化センター大会議室にて、7月の参議院議員選挙に向けた会議が開催されました。選対委員長は、我らの澁江委員長です。選挙の折には、必ず投票に行きましょう！



左から、澁江委員長・栃木選挙区での推薦が決まった「板津ゆか」さん（立憲民主党）・市職労の瓦井委員長

## 夏季休暇 取得期間の変更（延長）

### 全組合員が確実な取得を！！

今年度が始まって、早2か月が経とうとしていますが、有給休暇は取得できていますか？  
そして、6月からは夏季休暇も取得できるようになります。夏季休暇は特別休暇で、有給とは異なるものです。また、今年度から、夏季休暇取得可能期間が延長され、**6月～10月**の4か月の間で**3日間**となりました。

休暇は私たちに与えられた権利です。ワークとライフのバランスをとることもまた、大切なことです。元気に有意義な仕事をするためにも、休暇はしっかりと確実に取得しましょう！全員が取得できるよう、各職場での配慮やコミュニケーションもお願いいたします。

## 新組合員歓迎会開催しました

今年度採用となった職員2名（文スポ・社協各1名）に組合加入いただきました！  
お二人の加入を歓迎し、5月2日（金）に宇都宮市内において、青年女性グループ主催の歓迎会を開催しましたのでご報告いたします。  
お二人の紹介は次号から順次行いますのでお楽しみに！！





### 【派遣者アンケート】

- ひめゆりの塔では、沖縄戦で看護要員として動員されたひめゆり学徒隊について学びました。受験を勝ち抜き、将来の志を持って勉強に励んでいた彼女たちが、沖縄戦に巻き込まれ、命を落としていったことを知り、衝撃を受けました。特に印象に残っているのは、彼女たちが動員された時に持っていた持ち物です。戦争動員は一時的なもので、また学校に戻り勉強ができると思って、ノートや筆記用具を持っていたと知り、胸が痛みました。
- 生徒たちの手紙やひとりひとりがどのような最後だったのかを具体的に学ぶことができ、自分の戦争に対する意識を変えさせられました。ぜひ他の方にも行ってほしいと思いました。

### 【派遣者アンケート】

- 今回、旧海軍司令部壕の中に入ってみて、すごく狭く、その中に多くの人が収容されていたという事が考えられないくらい狭かった。その中で、手榴弾で自決した時の跡が残った部屋が、当時の追い込まれていた状況を感じ、戦争の恐ろしさを痛感した。
- 壕内にたくさん残るつるはしの痕や自決時の手榴弾痕。犠牲になった司令部の方々の覚悟と魂を感じた。今が平和であること、そのありがたさを改めて感じる事ができた。
- 実際に使われていた壕に入ったのは初めてだったので、当時の空気感を想像することができ非常に良い経験だった。

